



La Escuela Penitenciaria Nacional celebra 60 años de innovación y liderazgo

Bogotá, 27 de marzo del 2025. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario – INPEC.

La Escuela Penitenciaria Nacional (EPN) nace con la misión primordial de formar, educar y entrenar la Guardia Nacional Penitenciaria el 1° de marzo de 1965 por su fundador el Señor Mayor Abogado Bernardo Echeverri Ossa, en ejercicio de sus funciones como Director de la Dirección General de Prisiones.

Es por esto que a través del Simposio denominado “Los retos del Sistema Penitenciario y Carcelario desde la perspectiva de la formación de las servidoras y los servidores públicos del INPEC”, se conmemoró esta importante fecha en compañía de la Ministra de Justicia, la Dra. Ángela María Buitrago, el Director General del INPEC, Teniente Coronel Daniel Gutiérrez, el Director de la EPN, Doctor Diego Alonso Arias Ramírez y la Doctora María Noel Rodríguez Tochetti, Asesora en Sistemas Penitenciarios del Comité Internacional de la Cruz Roja - CICR-.

Hitos y logros:

- **Transformación:** La EPN se ha consolidado como un centro de innovación, compromiso y excelencia en el sistema penitenciario.
- **Liderazgo académico:** Se posiciona como una institución académica líder, fomentando el pensamiento crítico y defendiendo la dignidad humana.
- **Formación integral:** La EPN capacita integralmente en diversas áreas penitenciarias, promoviendo la investigación y la gestión del conocimiento.
- **Impacto internacional:** Ha formado personas de Panamá, Ecuador, Costa Rica, entre otros, y forma parte de la Red de Academias Penitenciarias, con participación de 22 países.
- **Alianzas Estratégicas:** La EPN ha logrado definir funciones y competencias para cada cargo en conjunto con el SENA, garantizando mayor claridad y eficiencia.





Es importante destacar los avances y desafíos que tiene la Escuela en la formación de las personas que no solo custodian, sino que acompañan los procesos de transformación que se viven al interior de las cárceles del país.

Tal como lo dijo en su discurso el Director General, Teniente Coronel Daniel Gutiérrez “La integración de los conocimientos, pero sobre todo de los valores, es la que permite afrontar de manera correcta los desafíos que se presentan día a día en el Sistema Penitenciario. Es gracias a estos espacios de formación donde se impulsa el pensamiento crítico y nacen profesionales dispuestos a servir”.

De esta manera se convocó a los Directivos y Servidores Penitenciarios de la Escuela Penitenciaria Nacional a conmemorar un nuevo ciclo de formación orientada a la excelencia y a la transformación integral a través del Alma Mater.

Oficina Asesora de Comunicaciones INPEC

Calle 26 No.27 - 48, Bogotá D.C., Colombia

Conmutador: (+57) 601 2347474 Ext: 1244

prensa@inpec.gov.co

